

УДК 347.9
DOI: 10.18572/1812-3945-2022-2-64-70

Дистанционная реформа процессуального законодательства в банковской сфере



Рузакова Ольга Александровна, профессор департамента правового регулирования экономической деятельности Юридического факультета Финансового университета при Правительстве Российской Федерации (Финуниверситет), Financial University, профессор кафедры интеллектуальных прав Московского государственного юридического университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА), доктор юридических наук, профессор OARuzakova@fa.ru

Процессуальное законодательство наряду с материальным ежегодно претерпевает существенные изменения, что непосредственно влияет на банковскую сферу, поскольку количество споров с участием банков в российских судах не снижается. В 2021 году были приняты существенные изменения в российское процессуальное законодательство, которые имеют значение и для участия банков в рассмотрении дел как в арбитражных судах, так и в судах общей юрисдикции. В настоящей статье проанализированы новеллы Федерального закона от 30 декабря 2021 г. № 440-ФЗ «О внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации»* и возникающие в связи с ними практические вопросы, в частности вопросы обращения в суд, направления и получения документов в электронном виде, применения видеосистем в судебных заседаниях и др.

Ключевые слова: гражданское судопроизводство, арбитражный процесс, участие банков в процессе, электронный документ, система веб-конференции, система видеоконференц-связи.

THE DISTANT REFORM OF PROCEDURAL LAWS IN THE BANKING SECTOR

Olga A. Ruzakova

Professor of the Department of Legal Regulation of Economic Operations of the Law Faculty of the Financial University under the Government of the Russian Federation (Financial University)
Professor of the Department of Intellectual Rights of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL)

LL.D., Professor

Procedural legislation, along with material legislation, undergoes significant changes every year, which directly affects the banking sector, since the number of disputes involving banks in Russian courts does not decrease. In 2021, significant amendments to the Russian procedural legislation were adopted, which are also important for the participation of banks in the consideration of cases both in arbitration courts and in courts of general jurisdiction. This article analyzes the novelties of Federal Law No. 440-FZ December 30, 2021 'On Amendments to Certain Legislative Acts of the Russian Federation', and practical issues arising in connection with them, in particular, issues of applying to court, sending and receiving documents in electronic form, the use of video systems in court sessions, etc.

Keywords: civil proceedings, arbitration process, participation of banks in the process, electronic document, web conference system, videoconferencing system.

* Российская газета. 2022. 10 января.